303 cm^2



Sheinbaum niega más militarización; civiles dirigirán estrategia

Mujeres, sin mandos altos en milicia, reconoce

Arturo Rojas arturo.rojas@eleconomista.mx

Claudia Sheinbaum, virtual presidenta electa de la República mexicana, reiteró la importancia de que la Guardia Nacional (GN) forme parte de la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena), aunque detalló que ambas instituciones son distintas, ya que cada una tiene su propia comandancia.

"Pensar en una institución aparte sería construir completamente un área de capacitación, de formación, etcétera. Y, además coincido con el presidente (Andrés Manuel) López Obrador en que los antecedentes de la Policía Federal, particularmente en lo que fue las manos de (Genero) García Luna, pues es algo que no queremos que vuelva a repetirse nunca en nuestro país", comentó.

Sheinbaum Pardo explicó, durante su conferencia de prensa de ayer, 24 de junio, que es importante que la Guardia Nacional se fortalezca en diversas áreas, incluyendo la preparación como primeros respondientes y la vigilancia de carreteras.

Además, la virtual triunfadora de las elecciones presidenciales de este año refutó las acusaciones por la militarización del país, pues aseguró que la política de seguridad es dictada por civiles.

También, aseguró que ha respaldado el que la Sedena se haga cargo de la Guardia Nacional y que nunca ha planteado algo distinto.

"A lo mejor no se tomó en su momento con la relevancia, pero es algo que lo dije cuando fui jefa de Gobierno, que estaba de acuerdo. Y ayer, pues, con la oportunidad de tener a los elementos, hombres y mujeres de la Guardia Nacional, pues consideré que era un momento pertinente para recordar este tema", declaró.

Sheinbaum sostuvo que se mantendrá la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana, que se encargará de coordinar la política y las acciones de seguridad del gobierno.

"La Guardia Nacional es una institución que tiene el objetivo de procurar justicia, paz y seguridad en nuestro país, es la construcción de la paz, pero la Secretaría de Seguridad tiene su cargo, por ejemplo, tiene distintas áreas de coordinación entre la propia Sedena, la Marina y la Guardia Nacional, tiene tareas que tienen que ver con la prevención, tiene varios temas.

"Entonces nosotros queremos fortalecerla como la conductora de la política de seguridad", comentó Sheinbaum.

Elogia actividades de milicia

Por otro lado, elogió las capacidades de participación en obras que tienen tanto la Sedena, como la Secretaría de Marina.

"Ustedes saben que cuando fui jefa de Gobierno los dos hospitales que hicimos, nos ayudó la Secretaría de la Defensa Nacional a construirlos; de hecho, iniciamos antes con el Hospital de Topilejo y la verdad es que la capacidad de coordinación, pues fue

"Entonces, esas capacidades es muy importante mantenerlas; además, de lo que colaboran en la seguridad, en la protección, una vez que hay algún problema de una catástrofe o algún problema de huracanes, sismos, etcétera", dijo.

Sheinbaum enfatizó que, en muchas regiones del país, el retiro inmediato del Ejército dejaría a las comunidades desamparadas, por lo que defendió la estrategia de seguridad actual.

Titulares de Sedena y Marina

La exjefa de gobierno de la Ciudad de México detalló que será hasta casi la entrada del próximo gobierno cuando se conozca a los nuevos titulares de la Sedena y Marina, aunque adelantó que revisará la honestidad de los perfiles.

Mientras que compartió que, al no haber almirantes y generales de división mujeres, en ambas instituciones castrenses, los secretarios de dichas dependencias recaerán en perfiles masculinos.

> **Sheinbaum** compar-

tió que, al no haber almirantes y generales de división mujeres, en la Marina y el Ejército, los secretarios de dichas dependencias recaerán en perfiles masculinos.





El Economista Sección: Política y Sociedad 2024-06-25 03:35:25

 $303~\mathrm{cm}^2$

Página: 40

2/2



En conferencia de prensa, la virtual presidenta de México indicó que está a favor de que la GN esté bajo el mando del Ejército. FOTO:

ESTEBAN FLORES/ LATITUDESPRESS.COM

